

Colaboracionistas y anti-colaboracionistas

Por MARIANO MARFIL

Respeto el criterio de los demás y Acabamos de pasar por un movimiento anarco-sindicalista de innegable importancia, y sería ceguera supina el creer que eso no volverá. Con sesenta y dos diputados socialistas, comprometidos en la amenaza revolucionaria a diario, y un malestar económico que no puede dominarse en poco tiempo, la revolución surgirá de nuevo. ¿Y qué será más útil para contenerla y evitarla? ¿Apoyar a un Gobierno republicano burgués, de tipo centro-derecha, e incluso prepararse para tomar el Poder con el régimen actual, o hacer una política obstinada, de negación? Para mí lo primero. Si en esta etapa de Cortes pudiera hacerse una Reforma agraria razonable, devolviese las tierras conquistadas, establecer la libertad de enseñanza, nivelar el presupuesto, resolver el régimen ferroviario, hacer un plan de obras públicas racional y orgánico, dictar una buena ley de prento, o sea y otra buena ley provincial, negociar un Concordato... ¿qué más podríamos apetecer? ¡Ah!, pues para eso no se puede estar en la oposición cerrada ni propugnar la disolución de Cortes... Para eso hay que ser colaboracionista.

Claro es que si en dos años se hiciera eso, yo me imagino que acabarían por ser colaboracionistas todos los que no tuvieran razones personales y muy respetables que se lo impidieran. Lo que hace falta es que los hombres de la derecha no se preocupen de los caricaturistas ni de los copleros, sino de España.

Madrid, Diciembre de 1933.

Suscripción para "El Niño Descalzo"

Suma anterior, 411,25 pesetas. Señorita Amalia González, 2; don Jenaro Tejerizo, 5; doña Matilde Oltra, viuda de Tejerizo, 5; don José H. de Nicolás, 5; don Eustasio Sanz, 5; dos profesores, 10.

Los donativos se reciben en la Administración de este periódico, plaza del Corpus, 11.

La entrada del Nuevo Año en Segovia

Ayer, según costumbre en toda España, nuestro vecindario celebró la despedida del año 1933 y la entrada del 1934, esperando que éste sea más benigno que su anterior y que desaparezcan, por tanto, los graves conflictos que padecemos, iniciándose una era de risueñas bienandanzas. El frío que anoche se dejó sentir y que señalase por sus glaciales caracteres, impidió que se echase a la calle la gente, armando el ruido y la algarazca propios de esta clase de júbilos populares, teniendo que reunirse en los cafés y otros establecimientos similares, en los que aguardó las doce

campanadas para brindar alegremente por un porvenir venturoso.

Pero, especialmente, en donde la concurrencia se distinguió por lo extraordinaria, fué en el Círculo Mercantil. Allí la Juventud del mismo organizó una fiesta dedicada a los socios de ese Centro de recreo y a sus familias, que estuvo muy brillante y animada.

Amenizó la fiesta, que se prolongó hasta las primeras horas de la mañana de hoy, una nutrida orquesta de jazz-band y que interpretó los más modernos bailes, lanzándose centenares de globos.

El patio de cristales del Círculo Mercantil apareció vistosamente adornado, viéndose lleno de lindas muñecas, que se divertieron de lo lindo, despidiendo con gran júbilo el año que acaba de morir.

Todos los invitados a la fiesta fueron obsequiados con bolistas de papel, conteniendo las doce vueltas clásicas prometedoras de la buena suerte, resultando muy bullicioso el momento de ingerirlas al público, al sonar las doce horas, que enterraron al año 1933.



FUENSANTA LORENTE, la gran actriz de temperamento artístico, rico en matices de expresión, que encabeza uno de los mejores elencos artísticos del teatro nacional.

DECLARACIONES DE GIL ROBLES

Si a las fuerzas de derecha no se les da paso en el momento oportuno a la gobernación del Estado, deberán buscar otras soluciones

No cree el señor Gil Robles que reintegrados los elementos que sean objeto de la amnistía a la vida pública y social puedan cambiar la estructura política del país. El movimiento civil que inicia la C. E. D. A. irá contra las huelgas revolucionarias

Un redactor de la Hoja Oficial del Lunes dialogó, al finalizar la última sesión de las Cortes con don José María Gil Robles.

—¿Qué importancia tiene—le preguntamos—dada la situación política actual, el envío a Roma de un embajador de España?

—Me parece que el envío de un embajador al sitio que me indica es el primer paso para dar una satisfacción a la conciencia católica. Claro que esto habría de ir seguido de un Convenio con la Santa Sede y con la obligación de rectificar las leyes persecutorias.

—¿Transcendencia del proyecto de amnistía? Reintegrados estos elementos a la vida pública y social, ¿pueden cambiar la estructura política del país?

—No lo creo. A mi juicio, lo que con ello se obtendrá es una pacificación de los espíritus que interesa por igual a todos los partidos políticos. Por eso creo muy bien orientado al Gobierno porque parece estar dispuesto a la amnistía.

—¿En el contenido político y social de la C. E. D. A. hay soluciones viables a los graves problemas que en orden al resurgimiento económico de España hay planteados?

—Yo no soy partidario de soluciones extralegales ni violentas. Esto lo vengo sosteniendo desde mis primeras actuaciones políticas, aunque haya un sector empeñado en sostener lo contrario. Si a las fuerzas de derecha no se les da paso en el momento oportuno

CONSIDERACIONES

EL RESURGIR DEL PISTOLERISMO

Al hojear la Prensa de ayer recibimos la impresión de que nos hallábamos en uno de aquellos días de vergüenza que dió a España el pistolero en el período social-azafrañista. La misma audacia criminal, el mismo porcentaje de asaltos y atracos y, también, las calles regadas de sangre culpable y de sangre inocente.

Son los primeros hechos lamentables que sorprenden al Gobierno Lerroux. Bien quisieramos que fuesen los últimos, por el decoro de los españoles y por el prestigio del Poder público. Lo que no quisieron hacer los anteriores gobernantes, tendrán que realizarlo éstos o los que puedan sucederles. Pero urge la adopción de medidas que acabe con este gólera social que va minando implacablemente los cimientos de la sociedad española.

Es curioso observar que la breve pausa que últimamente dieron a su actuación las bandas de pistoleros, coincidió con la preparación del movimiento revolucionario. En ella podrían en-

contrar los suspicaces una explicación a todo lo ocurrido.

Nuestro país nos ha ofrecido ya frecuentes ejemplos de cómo un período de terror, sigue un plan revolucionario general o parcial, aunque todos hayan fracasado con estrépito, siquiera las consecuencias de todo orden fueran muy dolorosas. Esto es lo que conviene tener en cuenta en las presentes circunstancias en que renace vigorosamente el pistolero.

Tales extremos no han podido pasar desapercibidos para un Gobierno considerado de orden y defensor de agravios y entuertos. Tras la pistola está preparada la bomba y el motín que subvierte el orden. En el motín y en la revuelta constante no puede hallar ningún país la razón de su reconstitución económica y social. La encrucijada, naturalmente, en el sedante que puede ofrecer un Poder que representa a la opinión de orden y a los intereses vitales. Vamos a ver si ese Poder responde a las esperanzas que ha hecho concebir al buen pueblo español.

AL MARGEN

¡ESTO PUEDE SER JAUJAJ!

Los viticultores entran en 1934 avanzando el pie derecho, que, según los supersticiosos, es signo de buena suerte. Se la trae la fortuna en forma de ministro de Agricultura. Nos referimos al "recortatorio" que ha lanzado don Cirilo del Río acerca de la existencia de una ley en la que se dispone ser facilitado un cuarto de litro de vino corriente a cada cliente de los establecimientos de comidas cuyo servicio individual no exceda del precio de diez pesetas.

Nos parece muy oportuna la disposición, puesto que tiende a aumentar el consumo del rico caldo que nos ayuda a los españoles a "conllevar" los contratiempos que nos ofrece la picara vida. He ahí una peregrina manera, no diremos original, pero sí eficaz, para mejorar la situación de una importante riqueza de nuestro país. Mas resulta que no habrá industria en España que no se halle aquejada de la misma desproporción entre la producción y el consumo.

Miren por dónde ha encontrado don Cirilo la solución a todos los problemas nacionales. Los demás ministros no tienen que hacer otra cosa que mirar al Ministerio de Agricultura. La crisis de la industria textil puede resolverse "disponiendo" que cada ciudadano que se encargue de un traje le sean servidas las restantes prendas que componen la indumentaria, empezando por el sombrero y acabando en los calcetines. Lo de las botas es lo de menos, porque seguirá ocurriendo lo que ocurrió siempre: se las pondrá el que pueda.

A quien pida un hilo de jamón se le endosarán media docena de naranjas, media de plátanos, etc., etc. Al que solicite un hilo de carne, le será administrado... Claro que, lo que se administra con la carne, viene administrándose desde hace siglos, sin que haya mediado ley alguna que lo autorice. Pero es una costumbre con fuerza de ley. Cualquier cocinera dará amable referencia acerca de esta cuestión.

Y por el mismo estilo pueden ser "suplidos" todas las industrias, desde la modesta de fabricación de gomas para los paraguas hasta la más moderna de construcción de autogiros sin alas. Por ese procedimiento, España puede llegar a ser Jauja en un período no superior a doce meses. Basta con que se vote una ley que "posibilite" esta insignificancia: "A todos los ciudadanos españoles se les facilitarán los medios económicos necesarios para hacer viable tan genial proyecto".

Porque si no, muchos nos tememos que no podamos salir del atolladero en que estamos metidos.

RIX

que pretenden presentarnos pretrechados de toda clase de elementos de combate. Eso es sencillamente una tontería. Ni mi temperamento ni mi formación intelectual y moral me permiten lanzarme por esos derroteros. Mi preocupación es formar un partido moderno, capaz de realizar en un momento determinado indispensables funciones ciudadanas.

—Entonces ustedes contarían con elementos suficientes para contrarrestar un movimiento perturbador?

—Los partidos revolucionarios esgrimen constantemente el mito de la huelga general, que aun cuando no alcance toda la extensión teórica apetecida, perturbaría enormemente la vida del país. Contra eso hay que preparar a la sociedad, capacitándola para defenderse por sí misma, asegurando un mínimo de los servicios públicos indispensables para la vida y cooperación a la acción de la autoridad. A esa idea responden nuestros trabajos de iniciación de un movimiento civil que comienza por clasificar a las ciudadanas con arreglo a sus especialidades y actividades. No se trata de ir contra las huelgas que

buscan una finalidad de tipo profesional, sino de ir contra las huelgas revolucionarias, tan dañosas para la vida de la nación.

—No falta quien asegure que ustedes preparan grandes albergues nocturnos y asistencia extensa a las clases menesterosas.

—Estamos procurando impulsar las obras de asistencia social. Es, por tanto, exacta esa afirmación. Estudiamos la forma de desarrollar un amplio programa en este orden. En resumen: nuestras izquierdas no estaban acostumbradas a que existiera en España un partido derechista de tipo moderno capaz de afrontar las enormes dificultades del momento presente. Por eso y alarmados por nuestro crecimiento, absolutamente legal, pretendiendo alterar los hechos presentándonos con un carácter distinto. Por fortuna todos nos conocemos, y los hechos hablan elocuentemente. Para mí el porvenir está muy claro. O una dictadura de tipo semi-soviético, que nos hundiría y nos llevaría a la ruina, o unas derechas capaces de hacer una hondísima transformación social con un espíritu de justicia sin límites.

Dice el señor Largo Caballero que ahora que acecha el fascismo, no hay términos medios y que hay que apoderarse del Poder para hacer la revolución social

El proletariado—añade—no tiene otra salida que la violencia para imponerse y para sentarse, después de haberse impuesto. Los socialistas tendrán que hacer la unión con los comunistas y anarquistas para abafar al capitalismo

Madrid, 1.—En un restaurante de los Cuatro Caminos se celebró ayer el banquete conmemorativo del LXII aniversario de la Federación Gráfica y el 11 del Arte de Imprimir. Al acto asistieron más de 300 comensales y numerosas representaciones del partido socialista y de las agrupaciones de la U. G. T. También concurren la mayor parte de los diputados de la minoría.

Presidió el banquete don Francisco Largo Caballero, quien tenía a sus lados a don Ramón Lamonedá, al presidente del grupo sindical socialista de Artes Gráficas, don Alfredo Alfaro Cernadas, y a otras figuras del partido.

A los postres, Alfonso Cernadas, hizo una semblanza sobre la recia personalidad sindical de la Federación. Estamos—dijo—firmes en nuestros puestos y decididos a trabajar por el triunfo de nuestra causa. Que nadie no piense que a la hora de la lucha ha de encontrar hombres remisos o temerosos. Somos socialistas y estamos convencidos de que la perseverancia en la acción y la consecuencia en el ideal son firme garantía de que nuestro credo se impondrá para transformar hasta los cimientos la sociedad española.

Después hablaron, expresándose en parecidos términos, el presidente del "Arte de Imprimir", señor Tarrero y

comprendieron que lo que hacían era

comprendieron que lo que hacían era



EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.363

Segovia. Lunes 1 de Enero de 1934

Correspondencia Apartado número 11

Colaboracionistas y anti-colaboracionistas

Por MARIANO MARFIL

Respeto el criterio de los demás y en estos momentos de vida política llena de confusión, me doy cuenta de que es muy difícil aventurar de parte de quién está la razón; pero los acontecimientos y la situación de España son, a juicio mío, lo bastante elocuentes para advertirnos dónde debemos situarnos los hombres de orden, defensores de la civilización occidental y cristiana. Y empleo de propósito esta clasificación porque los términos «derechas» e «izquierdas» son de una imprecisa relatividad que se destruye cuando nos afirmamos conservadores y católicos, o sea, orientados por una espiritualidad anterior y superior a las organizaciones políticas que se disputan plaza en los Estados modernos.

Se está planteando en la vida pública española, con evidente emponzoñamiento, el tema de colaboracionismo. Habrá pocos países en que el político sea tan honrado como el de España, y se encuentre tan mal pagado como el español. A pesar de eso en ninguna parte se comenta con tan grosero materialismo cualquier aproximación o apoyo al Poder.

En 1913 se produjo la escisión del partido conservador. Quienes seguimos con Dato fuimos llamados «idóneos» y a la frase se le daba un sentido despectivo. Eramos los del grifo y el vaso, los hambrientos, los que sacrificábamos el ideal al apetito. Pues bien: en la política aquella «idónea» las plumas a su devoción se llamaban Canals, Bécker y Marfil. Bécker se murió sin obtener una representación en Cortes; Canals, que había sido subsecretario de la Presidencia con Maura, sólo logró, pese a su máximo talento, volver a la subsecretaría de la Presidencia al cabo de bastantes años; mientras eran ministros muchos otros; y yo, al cabo de siete años, fui diputado. Hubo unas Cortes en que se llamó a los diputados de la mayoría «tarifeños» suponiéndoles entregados a las Compañías de ferrocarriles para aumentar el precio de las tarifas, y las tarifas no se subieron. De entonces data la gravedad y complejidad del problema ferroviario; si se hubiera desdeñado el calificativo y elevado las tarifas no pesarían hoy los ferrocarriles sobre el presupuesto con la gravedad abrumadora que están pesando.

Se sabe en España que basta lanzar una chacota que tome carta de naturaleza en el lenguaje corriente para que el temor al ridículo, y más si es un ridículo materializado, eche para atrás a todos. Y he aquí que ahora se habla despectivamente de «colaboracionismo», «adhesiónismo», «reclamamiento» para cerrar las puertas del régimen a las derechas. Si se logra qué ante el temor de aparecer como arrivistas o codiciosos se detenga la adhesión al régimen de fuerzas nuevas, se habrá practicado una verdadera revolución.

¿Deben intimidarse y allanarse a eso las derechas? Quienes como yo somos ya meros espectadores de la política, sin aspirar al desempeño en ella de ningún papel, pero poseemos alguna experiencia, estamos en el deber de advertir que no deberán intimidarse y allanarse, sino seguir su camino y cumplir con su deber.

¿Qué es lo primero que hay que hacer en España? Nuestro peligro hoy no es de régimen político, sino de revolución social. En lo político si yo, ciudadano español conservador y católico, me siento gobernado con el ideario de la C. E. D. A., no echo de menos absolutamente nada. Es decir: que el régimen actual no podía ser el mío si sus defensores eran sólo Aznárez, Casares Quiroga, los socialistas...; pero si lo es Gil Robles, sí puede serlo. O sea que en vez de ser un obstáculo para el colaboracionismo, practicando la política catastrófica, debemos actuar de estimulantes a fin de que el colaboracionismo permita implantar las ideas nuestras. Entre ver llegar el 1.º de Enero con la amenaza de la sustitución de la Primera Enseñanza religiosa o que se dicte un aplazamiento; entre continuar las confiscaciones agrarias o llevar a las Cortes una reforma de la Reforma, la opción no es dudosa.

El colaboracionismo para someterse a ideas contrarias a las propias, me parece mal; el colaboracionismo sin abdicaciones, para hacer triunfar la parte de ideal que sea posible, me parece muy bien.

campanadas para brindar alegrementete por un porvenir venturoso.

Pero, especialmente, en donde la concurrencia se distinguió por lo extraordinaria, fué en el Círculo Mercantil. Allí la Juventud del mismo organizó una fiesta dedicada a los socios de ese Centro de recreo y a sus familias, que estuvo muy brillante y animada.

Amenizó la fiesta, que se prolongó hasta las primeras horas de la mañana de hoy, una nutrida orquesta de jazz-band y que interpretó los más modernos bailables, lanzándose centenares de globos.

El patio de cristales del Círculo Mercantil apareció vistosamente adornado, viéndose lleno de lindas muchachas, que se divertieron de lo lindo, despidiendo con gran júbilo al año que acaba de morir.

Todos los invitados a la fiesta fueron obsequiados con bolsitas de papel, conteniendo las doce uvas clásicas prometedoras de la buena suerte, resultando muy bullicioso el momento de ingerirlas el público, al sonar las doce horas, que enterraron al año 1933.



FUENSANTA LORENTE, la gran actriz de temperamento artístico, rico en matices de expresión, que encabeza uno de los mejores elencos artísticos del teatro nacional.

DECLARACIONES DE GIL ROBLES

Si a las fuerzas de derecha no se les da paso en el momento oportuno a la gobernanación del Estado, deberán buscar otras soluciones

No cree el señor Gil Robles que reintegrados los elementos que sean objeto de la amnistía a la vida pública y social puedan cambiar la estructura política del país. El movimiento civil que inicia la C. E. D. A. irá contra las huelgas revolucionarias

Un redactor de la «Hoja Oficial del Lunes» dialogó, al finalizar la última sesión de las Cortes con don José María Gil Robles.

—¿Qué importancia tiene—le preguntamos—dada la situación política actual, el envío a Roma de un embajador de España?

—Me parece que el envío de un embajador al sitio que me indica es el primer paso para dar una satisfacción a la conciencia católica. Claro que esto habría de ir seguido de un Convenio con la Santa Sede y con la obligación de rectificar las leyes persecutorias.

—¿Transcendencia del proyecto de amnistía? Reintegrados estos elementos a la vida pública y social, ¿pueden cambiar la estructura política del país?

—No lo creo. A mi juicio, lo que con ello se obtendrá es una pacificación de los espíritus que interesa por igual a todos los partidos políticos. Por eso creo muy bien orientado al Gobierno porque parece estar dispuesto a la amnistía.

—¿En el contenido político y social de la C. E. D. A. hay soluciones viables a los graves problemas que en orden al resurgimiento económico de España hay planteados?

—Yo no soy partidario de soluciones extralegales ni violentas. Esto lo vengo sosteniendo desde mis primeras actuaciones políticas, aunque haya un sector empeñado en sostener lo contrario. Si a las fuerzas de derecha no se les da paso en el momento oportuno...

AL MARGEN ¡ESTO PUEDE SER JAUJA!

Los viticultores entran en 1934 avanzando el pie derecho, que, según los supersticiosos, es signo de buena suerte. Se la trae la fortuna en forma de ministro de Agricultura. Nos referimos al «recordatorio» que ha lanzado don Cirilo del Río acerca de la existencia de una ley en la que se dispone sea facilitado un cuarto de litro de vino corriente a cada cliente de los establecimientos de comidas cuyo servicio individual no exceda del precio de diez pesetas.

Nos parece muy oportuna la disposición, puesto que tiende a aumentar el consumo del rico caldo que nos ayuda a los españoles a «conllevar» los contratiempos que nos ofrece la pícaro vida. He ahí una peregrina manera, no diremos original, pero sí eficaz, para mejorar la situación de una importante riqueza de nuestro país. Mas resulta que no habrá industria en España que no se halle aquejada de la misma desproporción entre la producción y el consumo.

Miren por dónde ha encontrado don Cirilo la solución a todos los problemas nacionales. Los demás ministros no tienen que hacer otra cosa que imitar al de Agricultura. La crisis de la industria textil puede resolverse «disponiendo» que cada ciudadano que se encargue de un traje le sean servidas las restantes prendas que componen la indumentaria, empezando por el sombrero y acabando en los calcetines. Lo de las botas es lo de menos, porque seguirá ocurriendo lo que ocurrió siempre: se las pondrá el que pueda.

A quien pida un kilo de jamón se le endosarán media docena de naranjas, media de plátanos, etc., etc. Al que solicite un kilo de carne, le será administrado... Claro que, lo que se administra con la carne, viene administrándose desde hace siglos, sin que haya mediado ley alguna que lo autorice. Pero es una costumbre con fuerza de ley. Cualquier cocinera dará amplia referencia acerca de esta cuestión.

Y por el mismo estilo pueden ser «aupadas» todas las industrias, desde la modesta de fabricación de gomas para los paraguas hasta la más moderna de construcción de autogiros sin alas. Por ese procedimiento, España puede llegar a ser Jauja en un período no superior a doce meses. Basta con que se vote una ley que «posibilite» esta insignificancia: «A todos los ciudadanos españoles se les facilitarán los medios económicos necesarios para hacer viable tan genial proyecto».

Porque si no, muchos nos tememos que no podamos salir del atolladero en que estamos metidos.

Rix

que pretenden presentarnos pertrechados de toda clase de elementos de combate. Eso es sencillamente una tontería. Ni mi temperamento ni mi formación intelectual y moral me permiten lanzarme por esos derroteros. Mi preocupación es formar un partido moderno, capaz de realizar en un momento determinado indispensables funciones ciudadanas.

—¿Entonces ustedes contarían con elementos suficientes para contrarrestar un movimiento perturbador?

—Los partidos revolucionarios esgrimen constantemente el mito de la huelga general, que aun cuando no alcance toda la extensión teórica apetecida, perturbaría enormemente la vida del país. Contra eso hay que preparar a la sociedad, capacitándola para defenderse por sí misma, asegurando un mínimo de los servicios públicos indispensables para la vida y cooperación a la acción de la autoridad. A esa idea responden nuestros trabajos de iniciación de un movimiento civil que comienza por clasificar a los ciudadanos con arreglo a sus especialidades y actividades. No se trata de ir contra las huelgas que

buscan una finalidad de tipo profesional, sino de ir contra las huelgas revolucionarias, tan dañosas para la vida de la nación.

—No falta quien asegure que ustedes preparan grandes albergues nocturnos y asistencia extensa a las clases menesterosas.

—Estamos procurando impulsar las obras de asistencia social. Es, por tanto, exacta esa afirmación. Estudiamos la forma de desarrollar un amplio programa en este orden. En resumen: nuestras izquierdas no estaban acostumbradas a que existiera en España un partido derechista de tipo moderno capaz de afrontar las enormes dificultades del momento presente. Por eso y alarmados por nuestro crecimiento, absolutamente legal, pretenden alterar los hechos presentándonos con un carácter distinto. Por fortuna todos nos conocemos, y los hechos hablan elocuentemente. Para mí el porvenir está muy claro. O una dictadura de tipo semi-soviético, que nos hundiría y no llevaría a la ruina, o unas derechas capaces de hacer una hondísima transformación social con un espíritu de justicia sin límites.

Dice el señor Largo Caballero que ahora que acecha el fascismo, no hay términos medios y que hay que apoderarse del Poder para hacer la revolución social

El proletariado—añade—no tiene otra salida que la violencia para imponerse y para sostenerse, después de haberse impuesto. Los socialistas tendrán que hacer la unión con los comunistas y anarquistas para abatir al capitalismo

Madrid, 1.—En un restaurante de los Cuatro Caminos se celebró ayer el banquete conmemorativo del LXII aniversario de la Federación Gráfica y el LI del Arte de Imprimir. Al acto asistieron más de 300 comensales y numerosas representaciones del partido socialista y de las agrupaciones de la U. G. T. También concurren la mayor parte de los diputados de la minoría.

Presidió el banquete don Francisco Largo Caballero, quien tenía a sus lados a don Ramón Lamóneda, al presidente del grupo sindical socialista de Artes Gráficas, don Alfredo Alfonso Cernadas, y a otras figuras del partido.

A los postres, Alfonso Cernadas, hizo una semblanza sobre la recia personalidad sindical de la Federación. Estamos—dijo—firmes en nuestros puestos y decididos a laborar por el triunfo de nuestra causa. Que nadie piense que a la hora de la lucha ha de encontrar hombres remisos o temerosos. Somos socialistas y estamos convencidos de que la perseverancia en la acción y la consecuencia en el ideal son firme garantía de que nuestro credo se impondrá para transformar hasta los cimientos la sociedad española.

Después hablaron, expresándose en parecidos términos, el presidente del «Arte de Imprimir», señor Tarrero y

el diputado por Granada, señor Lamóneda.

Por último, se levantó a hablar el señor Largo Caballero.

Comenzó diciendo que él en los momentos presentes, como en todos, no puede sustraerse al examen de los temas políticos. Mucho menos ahora, cuando la República se encuentra en situación difícil, situación a la que la han llevado más que nadie los republicanos, con su desconocimiento absoluto de la realidad.

Alude a la posición socialista. Estamos—dice—a realizar nuestros postu-

SALCHICHERIA Y CARNICERIA CASA PACHECO Desea un feliz y próspero Año a sus clientes y amigos

lados. Vinimos a la acción de Gobierno, unidos a los republicanos, mediante el establecimiento de un compromiso que cumplimos escrupulosamente. Ellos hicieron caso omiso del deber que les imponía ese pacto, y como ocurre en todos los países cuando se hacen combinaciones análogas, los republicanos comenzaron a desacreditarnos y sembrar en el ánimo de la opinión la creencia de que nuestra actuación perjudicaba grandemente los intereses generales del país. No comprendieron que lo que hacían era

CONSIDERACIONES EL RESURGIR DEL PISTOLERISMO

Al hojear la Prensa de ayer recibimos la impresión de que nos hallábamos en uno de aquellos días de vergüenza que dió a España el pistolero en el período social-aznárez. La misma audacia criminal, el mismo porcentaje de asaltos y atracos y, también, las calles regadas de sangre culpable y de sangre inocente.

Son los primeros hechos lamentables que sorprenden al Gobierno Lerroux. Bien quisiera que fuesen los últimos, por el decoro de los españoles y por el prestigio del Poder público. Lo que no quisieron hacer los anteriores gobernantes, tendrán que realizarlo éstos o los que puedan sucederles. Pero urge la adopción de medidas que acabe con esa gotera social que va minando implacablemente los cimientos de la sociedad española.

Es curioso observar que la breve pausa que últimamente dieron a su actuación las bandas de pistoleros, coincidió con la preparación del movimiento revolucionario. En ella podrían en-

contrar los suspicaces una explicación a todo lo ocurrido.

Nuestro país nos ha ofrecido ya frecuentes ejemplos de cómo a un período de terror, sigue un plan revolucionario general o parcial, aunque todos hayan fracasado con estrépito, siquiera las consecuencias de todo orden fueran muy dolorosas. Esto es lo que conviene tener en cuenta en las presentes circunstancias en que renace vigorosamente el pistolero.

Tales extremos no han podido pasar desapercibidos para un Gobierno considerado de orden y desfacedor de agravios y entuertos. Tras la pistola está preparada la bomba y el motín que subvierte el orden. En el motín y en la revuelta constante no puede hallar ningún país la razón de su reconstitución económica y social. La encuentra, naturalmente, en el sedante que puede ofrecer un Poder que presente a la opinión de orden y a los intereses vitales. Vamos a ver si ese Poder responde a las esperanzas que ha hecho concebir al buen pueblo español.

DR. CASTAÑON ALBERTOS
 MEDICO DIRECTOR DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO
 Profesor del Instituto antituberculoso de las Peñuelas (Madrid)
 EX RESIDENTE DEL SANATORIO LAGO (TABLADA)
 CONSULTA DE ENFERMEDADES DEL PULMON Y CORAZON
 DIAS DE CONSULTA LOS JUEVES DE TRES A CINCO EN EL
HOTEL COMERCIO

dar armas al enemigo del régimen, y que con su táctica equivocada iban entregando poco a poco a la reacción los medios que nosotros habíamos conquistado.

La realidad actual nos da la razón; pero ahora ya no hay términos medio, ni conciliaciones inútiles; ahora acecha el fascismo, y frente a él, nosotros, para apoderarnos del Poder político, y después de hacer la revolución social. Una cosa es el poder político y otra la revolución social. Iremos en pos del primero, para con él hacer esa revolución y transformar todos los medios de producción y de cambio. El poder político en nuestras manos equivaldría a la pulverización del enemigo; que es ni más ni menos lo que ellos harían caso de triunfar.

Insiste nuevamente en que el proletariado no tiene otra salida más que la de la violencia para imponerse y la de la violencia para sostenerse después de haberse impuesto.

Hablando de la unión entre todas las fuerzas proletarias: socialistas, comunistas y anarquistas, dice que los socialistas tendrían que hacer esa unión para abatir definitivamente al enemigo capitalista. No hay grandes diferencias doctrinales entre esas fuerzas y nosotros.

Termina diciendo que ya un socialista francés moderado, en el último

Congreso ha mantenido que frente al fascismo, no le queda a la clase trabajadora otro medio de lucha que la violencia, pues aunque suframos una derrota, no será tan grave como la que nos inferiría el fascismo si llegase a adueñarse del Poder.

Antes que esto ocurra, los socialistas tenemos un deber que cumplir, y señalado queda.

El señor Largo Caballero fué aplaudidísimo, y al final del acto se cantó «La Internacional».

Banco Hispano Americano

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en vista de las utilidades de este ejercicio de 1933, ha acordado repartir un dividendo activo del 3 por 100 (pesetas 15 por acción), que, con el distribuido a cuenta en el mes de Julio último, forma un total equivalente al 7 por 100 del capital desembolsado, libre de todo impuesto.

El pago de este dividendo quedará abierto desde el día 4 de Enero próximo, en las oficinas centrales de este Banco, en las de sus 143 Sucursales y en los Bancos de San Sebastián, de Gijón y Herrero, de Oviedo.

Madrid, 29 de Diciembre de 1933. El consejero-secretario general.—Guillermo Gil de Reboleño.

LOS PISTOLEROS EN ACCION

El sábado asaltaron una tintorería en Barcelona, una tienda de comestibles en Valencia y una casa de compraventa en Madrid

En la tintorería se apoderaron de 3.000 pesetas, resultando dos muertos y un herido. En Valencia hirieron a la dueña de la tienda, apoderándose de 300 pesetas

Asalto a la tintorería S. A. Panias
 Barcelona.—El sábado por la tarde fué asaltada la fábrica de tintorería de la S. A. Panias, establecida en la calle de Castillejos, número 119, donde se cometió un atraco.

A las cinco y cuarto llegó el cartero de la fábrica y el portero le abrió la puerta. Una vez entregada la correspondencia, el cartero se dispuso a regresar a la calle; pero en aquel momento, él y el portero fueron sorprendidos por cinco desconocidos, que amenazándoles con pistolas y obligándoles a levantar las manos los encerraron en un aposento próximo a la puerta de salida.

Seguidamente los atacadores se dirigieron al despacho, y encañonando con armas a cuantos se hallaban en este departamento, les obligaron también a ponerse en pie y poner los brazos en alto. Luego, los atacadores abrieron la caja de caudales y se apoderaron de un saquito, que contenía unas 3.000 pesetas. Cuando ya se disponían a huir, oyeron algunos silbidos y gritos de socorro dados por los obreros de la fábrica, que se habían dado cuenta del atraco, aunque ni el cartero ni el portero pudieran avisar a nadie, porque estaban vigilados por uno de los malhechores.

Ante tan comprometida situación, los atacadores echaron a correr, haciendo uno de ellos varios disparos, que, por fortuna, no alcanzaron a nadie. Ya en la calle, se dirigieron hacia la de Pedro IV, perseguidos por los obreros, dependientes y unas parejas de la Guardia civil. Al llegar al cruce de la calle de Pedro IV con la de Almagóvares, pretendieron, sin conseguirlo, subir a un «taxi». Después intentaron, también en vano, detener un autobús, y en vista de ello, siguieron corriendo, sin hacer caso de las voces de alto que les daban los guar-

dias. Uno de éstos hizo varios disparos contra los fugitivos, matando a uno de ellos.

Un obrero fué herido por los atacadores

El obrero apoderado del garaje Daga, instalado en la calle de Pedro IV, esquina a la de Almagóvares llamado José Deu Bries, de cuarenta y dos años, salió del garaje al oír las voces de persecución contra los atacadores, y al ver correr a uno de éstos le preguntó en catalán:

—¿Es usted el ladrón?

Y por toda contestación, el atacante le hizo varios disparos a quemarropa, hiriéndole tan gravemente, que José Deu Bries falleció antes de llegar al Dispensario de Pueblo Nuevo.

Otro de los atacadores fué gravemente herido por la Guardia civil y llevado al Dispensario de Pueblo Nuevo.

El atacante muerto se había fugado de la cárcel hace unos días

Los atacadores eran nueve. Cinco entraron en la fábrica y cuatro esperaron para proteger la salida de los anteriores. Cuando los obreros se dieron cuenta de lo que ocurría salieron a pedir auxilio, y los atacadores que había en la calle los agredieron, haciendo sobre ellos varios disparos. La Guardia civil de servicio en las cocheras de los autobuses de la calle de los Almagóvares, al oír las voces de auxilio y ver que el público corría tras unos individuos, salieron para cortarles la retirada, cruzándose entre los guardias y atacadores unos 50 disparos.

El atacante muerto se llamaba José Pallars, de diez y nueve años, y era uno de los que se fugaron de la Cárcel Modelo. En un bolsillo se le encontró una cédula a nombre de Martín Alvarez Gallego, natural de Hellín, de diez y nueve años, cédula expedida el 21 de Julio de este año.

Asalto a una tienda en Valencia

Valencia.—En el barrio de Llenos se ha perpetrado un atraco a mano armada que ha puesto en conmoción al vecindario y ha demostrado la audacia de los autores del hecho.

Cuando se hallaba cenando en compañía de cuatro hijos suyos Juan Nogueras, dueño de una tienda de comestibles de la calle Primera, número 11, entraron en el establecimiento tres sujetos que empuñaban pistolas y que al grito de manos arriba obligaron al padre y a los hijos a ponerse de pie con los brazos en alto, mientras uno de ellos pedía a Juan el dinero que tenía en su poder.

Los atacadores se apoderaron de trescientas pesetas que había en el cajón, producto de la venta del día. Realizado el robo, los desconocidos emprendieron la retirada en el momento en que descendía del piso su-

perior, llevando la cena, la esposa del industrial, llamada Concepción García Romero, de cuarenta y tres años de edad. Al ver lo que pasaba en la trastienda, lanzó un grito, y uno de los atacadores, para que no siguiera gritando, le hizo un disparo, que alcanzó en la parte izquierda de la región glútea, causándole una herida grave.

El grito de Concepción y el ruido del disparo atrajeron hacia la casa a los vecinos de las inmediaciones, que se lanzaron en persecución de los atacadores. Uno de ellos, viéndose perdido, arrojó al patio de la casa la pistola y la bufanda con que se tapaba la cara. Este sujeto se hallaba junto a dicho patio para impedir que por aquel lugar pudieran huir los habitantes de la casa; pero ocurrió que los compañeros del robo, sin darse cuenta de quién era, le hicieron un disparo y le hirieron gravemente en el muslo izquierdo. Este sujeto dijo llamarse Salvador Rodilla, y en un principio negó que él hubiese participado en el atraco. Añadió que fué herido precisamente cuando se disponía a perseguir a los atacadores.

En Madrid, pistola en mano, asaltan una casa de compraventa y se llevan 1.200 pesetas

Anoche, momentos después de la hora del cierre de los establecimientos, y cuando el de la casa de compraventa de la calle de Lérica 90, se hallaba a medio echar, penetraron en la tienda tres desconocidos armados de pistolas.

Los asaltadores, amenazando a los dependientes, los obligaron a volverse de espaldas, mientras uno de los atacadores saltaba el mostrador y, dirigiéndose a una anaquelera, se apoderaba de 1.200 pesetas, importe de las ventas del día.

Inmediatamente después, y sin dejar de amenazar con sus pistolas a los dependientes, los atacadores huyeron.

Los empleados de la casa, Santiago Matesanz, Valentín Alonso Casado y Carlos Recio, una vez repuestos de la impresión sufrida, avisaron de lo ocurrido al dueño del establecimiento, Rafael Espinosa Gómez.

Este, acompañado de la dependienta, denunció el hecho en la Comisaría de Cuatro Caminos. De este Centro salieron varios agentes y guardias, que dieron una batida por los alrededores, sin obtener resultado.

Cinco pistoleros atacan a tres empleados y los despojan de 4.000 pesetas

Málaga, 31.—Esta noche, en la calle de Malpica, cinco individuos, pistola en mano, atacaron a tres empleados de la fábrica de aceite Maestran y les despojaron de 3.000 pesetas, 700 y 400, respectivamente, dándose a la fuga.

Parece que los empleados habían recibido un anónimo anunciándoles el golpe de que han sido víctimas.

Notas del Obispado

Ordenes sagradas

El señor obispo confirió en las pasadas temporadas de Santo Tomás, órdenes sagradas en la capilla de su Palacio. La relación de ordenados y órdenes recibidas es la siguiente:

Prima clerical tonsura.—Don Marcos Calvo Guijarro, don Juan García Sevillano, don Láuro González González.

Ostiañario y lectorado.—Don José Luis García Ruiz.

Subdiaconado.—Don Agustín Gó-

Por 56 votos, de 62 diputados y seis papeletas en blanco el Parlamento catalán elige al señor Companys presidente de la Generalidad

Los diputados de la Liga se retiran del salón de sesiones. Los consejeros plantearán la crisis, proponiéndose el señor Companys formar un Gobierno de izquierdas

La elección

Barcelona, 31.—Desde las primeras horas de la tarde comenzaron a acudir al Parlamento diputados, autoridades e invitados, para presenciar el acto de elegir presidente de la Generalidad. Salones y pasillos hallábanse concurrenciosos y atestados las tribunas. Frente al Parlamento, en el Parque de la Ciudadela, se congregaban compactos grupos de curiosos.

Se abrió la sesión a las cinco y veintitrés, bajo la presidencia del señor Serranuer, presidente interino del Parlamento. Leída y aprobada el acta de la sesión anterior el secretario señor Rauret leyó, por orden del presidente, los artículos del Estatuto interior relacionados con la elección de presidente de la Generalidad.

El jefe de la minoría regional, señor Abadal, pidió la palabra. El presidente le dijo que debía atenerse estrictamente al orden del día y, por lo tanto, lo único que procedía era pasar acto seguido a la votación y, en consecuencia, que sentía mucho no poder concederle la palabra.

El señor Abadal aclaró que trataba únicamente de hacer unas manifesta-

mez Sanz, don Eusebio Chamorro Arévalo, don Eduardo Sanz Salamanca, don Lucas García Borreguero.

Diaconado.—Don Leuvino Sancha Carretero, don Juan Martín Manso, don Anastasio Pérez de Andrés, don Antonio Sanz Mardomingo, don Víctor Centeno García.

Presbiterado.—Don Leonardo González Vela.

Todos son de esta Diócesis.

El proyecto de ley aplazando la sustitución de la enseñanza religiosa

«Artículo 1.º Quedan en suspenso para su debida ejecución, mediante sucesivos proyectos de ley que se irán presentando a las Cortes en tiempo oportuno, los preceptos que establecen plazos fijos consignados en la ley de 2 de Junio de 1933 para la sustitución de las enseñanzas secundarias y primaria dadas en los centros dirigidos por las Ordenes religiosas.

Art. 2.º El ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, en cumplimiento de lo preceptuado en las leyes de 2 de Junio de 1933 y 9 de Julio del mismo año, publicadas en la «Gaceta» del 1 del mes siguiente, continuará con la posible celeridad la tramitación para la apertura de aquellos centros destinados a la sustitución de enseñanza que se hallen en vías de creación y dotará convenientemente a aquellos otros que no se encuentren en la actualidad en las condiciones debidas para su adecuado funcionamiento, al objeto de dar cumplimiento a los preceptos que sobre materia de enseñanza establece la Constitución de la República.

Artículo adicional. A partir de la promulgación de esta ley, el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes dará cuenta a las Cortes cada tres meses de la labor realizada por el ministerio en orden a la sustitución de la enseñanza a cargo de las Ordenes religiosas.

Madrid, 29 de Diciembre de 1933. El ministro de Instrucción pública, JOSÉ PAREJA YÉBANES.»

Compañía Telefónica Nacional de España

Avenida de Pi y Margall, 2

Se pone en conocimiento de los señores accionistas que el Consejo de Administración de esta Sociedad acordó repartir un nuevo dividendo a las acciones ordinarias, con cargo a los beneficios del presente ejercicio y a cuenta de la participación que pueda corresponderles. Este dividendo, que se abonará a razón de pesetas 13,50 por cada título, ya deducidos los impuestos, representa, como el pagado en el mes de Junio del año en curso, el 3 por 100 del valor nominal de dicha clase de acciones.

El pago se efectuará el 30 del corriente, contra el cupón número 9 y en los Bancos que a continuación se expresan o en sus Sucursales, Filiales o Agencias: Banco Hispano Americano.—Banco Urquijo.—Banco de Bilbao.—Internacional Banking Corporation.—Banco Hispano Colonial. Banca Marsans, S. A.—S. A. Arnús Garí.—Banco Urquijo Catalán.—Banco Herrero.—Banco Guipuzcoano.—Banco Mercantil.—Banco Pastor.

Madrid, 25 de Diciembre de 1933. **GUMERSINDO RICO,** Consejero, secretario y director general

Una nota explicativa de la minoría regionalista

La minoría regionalista ha dado una nota oficiosa explicando su retirada del Parlamento y diciendo que deseaba hacer en aquél una declaración pública antes de la votación. En esta declaración pensaba decir que en estos momentos no debía nombrarse presidente a una persona tan fuertemente ligada al partido de la Esquertera, pues estimaban que lo que se precisa es que la suprema dirección de Cataluña tenga la máxima autoridad, a fin de coordinar todas las fuerzas catalanas para la aplicación completa del Estatuto catalán. Añade la nota que, como según las últimas elecciones generales han demostrado, la Esquertera republicana tiene la mayoría de votos en el Parlamento, pero no la mayoría de la opinión pública, y, por lo tanto, dejan íntegra a la Esquertera la responsabilidad de la elección.

EN BÉLGICA

Un avión se estrella contra el suelo y perecen carbonizadas diez personas

Ruysselaere, 30.—El avión «Apollo», de la Compañía Imperial Airways, se dirigió en vuelo de Bruselas a Croydon y sufrió un accidente en las cercanías de Ruysselaere, y al chocar contra tierra se destruyó, causando la muerte a diez personas, que quedaron abrasadas a consecuencia de las llamas producidas por el incendio del motor. Iban en el apar-



Mande sus anuncios a **Agencia Alex**
 Con el mismo precio puede anunciarse con originales dibujos
 Correspondencia y encargos gratis
San Francisco, 26
 Teléfono 292

Discurso del señor Companys

Se levantó éste, pronunciando unas palabras. Dijo que era difícil llenar el lugar para que había sido designado por haberlo ocupado hasta ahora una figura de tan gran relieve como Maciá, figura que era insustituible. Expresó su agradecimiento por el honor y la confianza que en él se depositaban, y manifestó que procuraría atender al sentido democrático de la República y de Cataluña. Agregó que él era desde aquel momento el presidente de todos, despidiéndose del espíritu combativo de hombre de lucha que había tenido hasta ahora para consagrarse al cargo en pleno para todos los catalanes.

Terminó su discurso con las siguientes palabras: «Lo único que tengo es mi vida, la sacrificaré por Cataluña, por la República y por la libertad.» Fué muy aplaudido y al abandonar el salón se le aclamó, lo mismo que en los pasillos.

El nuevo presidente, al recibir a los periodistas, les dijo:

—Me siento anonadado por la responsabilidad del alto honor que se me ha conferido y la emoción que me embarga en estos momentos me impide decir nada más.

La crisis

Al ser proclamado el presidente de la Generalidad, los consejeros abandonaron el banco rojo, retirándose del salón, quedando, por lo tanto, de hecho, planteada la crisis.

El nuevo presidente pasó seguidamente desde el Parlamento a la Generalidad, donde el presidente interino, señor Casanova, le dió posesión, abrazándole y haciendo votos por el éxito de su gestión. El señor Companys repitió que procuraría hacerse digno del honor que se le ha dispensado.

Después pasó a reunirse con los consejeros en la Presidencia, de donde salió a poco, acompañado de aquéllos, para dirigirse a la residencia presidencial, donde cumplimentó a la familia del señor Maciá. La escena fué emocionante y conmovedora. Luego volvió a reunirse con los consejeros, quienes le presentaron su dimisión. El señor Companys la aceptó, rogándole que continuaran en sus puestos hasta que pulsara la situación. El señor Companys comenzó mañana mismo las consultas, con objeto de resolver la crisis rápidamente. El nuevo presidente se propone formar un Gobierno de coalición de izquierdas. Planteada la dimisión del Gobierno, el señor Companys y los consejeros suspendieron la reunión, trasladándose al cementerio para depositar un ramo de flores en la tumba de Maciá.

El subsecretario de Gobernación dice que el ministro tiene presentada la dimisión

Y él también la ha presentado. ¿Quién de los dos será diputado por León?

Barcelona, 31.—El señor Azcárate, subsecretario de Gobernación, ha dicho a los periodistas:

—Soy subsecretario dimisionario, hasta el punto de que, cuando salí de Madrid para Barcelona, supuse que a mi regreso a Madrid ya habría dejado el puesto. El ministro de la Gobernación, como ustedes saben, también ha presentado la dimisión de su cargo. Mi impresión es que no la retirará. Tanto el ministro como yo formamos parte de un Gobierno de coalición de partidos, y liquidado el período electoral y formado un Gobierno sólo deben formar parte aquellos que han acatado la doctrina del partido gobernante. Yo creo que el señor Rico Avello formará parte del actual Parlamento, pues con motivo de las elecciones que han de celebrarse será elegido por León.

—El señor Rico Avello—terció un periodista—ha hecho unas declaraciones expresando que por León se presentará usted.

—No conocía esas declaraciones, que significan una prueba de delicadeza del señor Rico Avello hacia mi persona, y que agradezco en lo que vale. Insisto en que el señor Rico Avello será elegido con motivo de las próximas elecciones parciales. Con el señor Rico Avello se ha dado un caso único desde hace mucho tiempo. Que yo recuerde, el caso del ministro de la Gobernación que se queda sin actuar no se había dado en España, por lo menos desde hace mucho tiempo.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS
 (STOMALIX)
 Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y tórreo del estómago, ictericia, ayudo a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS
 Puntos de venta: Barcelona—Pérez Gullón y Llobet; Madrid—Bóo de Carrias, Herrera, 50—MADRID

Afiliados a la Casa del Pueblo de Valderas hacen numerosos disparos contra un sacerdote castrense y le hieren de cinco tiros

La Benemérita detuvo a los autores del atentado, pero no pudo realizar su traslado por oponerse a ello un numeroso grupo de vecinos armados con escopetas

Tres muertos y un herido a bordo de un pesquero

San Sebastián.—A cinco millas de Pasajes y a bordo del pesquero «Totito» se produjo una fuga de vapor de las calderas. Resultaron muertos el contramaestre Manuel Sagarzazu, de veinticinco años; el maquinista Nicolás Ormazza, de cuarenta, y el fogonero Gregorio Ormazabal, de cincuenta y cinco. Esta herido de consideración otro tripulante llamado José Díaz.

El «Totito», perteneciente a Francisco Andoanegui, entró en Pasajes remolcado por el vapor «Toto».

Movimiento sísmico

San Sebastián.—A las cinco y cinco minutos de la madrugada se sintió un terremoto que duró pocos segundos. Se produjo alguna alarma.

Atentado contra un capitán castrense, el cual resulta herido de cinco balazos

León.—Comunican del pueblo de Valderas que ayer, a las cuatro de la tarde, cuando se dirigía a pasear el sacerdote castrense, jubonado, con la capucha, don Nemesio García Giménez y al llegar a la carretera, tres sujetos, apostados en un terraplén, hicieron una descarga, hiriendo de gravedad. A pesar de encontrarse herido el citado sacerdote, los desconocidos siguieron disparando hasta agotar los cargadores de las pistolas, huyendo seguidamente.

Los autores del atentado se dirigieron a la Cai del Pueblo. Desde un balcón de ésta, dijeron al público que acababan de dar muerte al cura.

En Valdeás se constituyó el Juzgado de Instrucción y después de tomar declaración al herido y a los agresores, dispuso el traslado de éstos a la cárcel el partido de Valencia de Don Juan.

Cuando a realizarse el traslado, otros tipos de afiliados a la Casa del Pueblo, armados con escopetas hicieron acto de presencia y comenzaron a disparar contra el automóvil que conducía al juez de Instrucción, el cual tuvo que descender del coche esconderse debajo del mismo.

Poco después llegó la Guardia civil y repel la agresión, pero como los grupos asaron a constituir uno sólo, numeroso, no se pudo efectuar el traslado de los detenidos, por lo que fueron encerrados en la cárcel de Valderas.

El sacente fué trasladado al Saneatorio de doctor Hurtado, en esta capital, ande llegó a las cuatro y media. Los médicos apreciaron al herido cinco balazos, tres de ellos graves.

Según declarado el herido, los autores de agresión son tres sujetos conocidos or «El Guarines», «El Mause» y «El Tagarmina», dos de ellos procedidos actualmente por tenencia ilíc de armas y los tres son unos exaltos.

Parece e cuando el señor García Gómez mhaba de paseo, alguien oyó decir un grupo de obreros en que se ntraba un alcalde comunista: «Alva. Hay que ir por él».

Poco después se consumaba el atentado.

El herido dentro de su estado de gravedad, mejorado algo.

Veintiséis jetos condenados a doce

años de prisión y otro a cuatro años por los sucesos de La Bastida

Vitoria.—Ha terminado la causa vista ante el Tribunal de Urgencia por los sucesos de La Bastida, donde fué quemado el archivo municipal.

El defensor sostuvo la teoría de que no existe incendio, pues según los juristas notables, para que exista es preciso que se quem e el edificio.

Se condenó a doce años de prisión mayor, por atentar contra la forma de Gobierno, a veintiséis individuos. Otro fué condenado a cuatro años, también de prisión mayor, por ser menor de edad.

La «Gaceta»

Concede a doña Lucila de la Dehesa Fuentecilla, oficial primero del Cuerpo nacional de Estadística, con destino en Segovia, un último mes de licencia por enferma, con medio sueldo.

Inauguración del monumento a Sorolla

Valencia.—Se ha inaugurado el monumento a Sorolla, erigido frente al mar, en la playa de la Malvarrosa.

Concurrieron las autoridades y numerosos público. Pronunciaron discursos los presidentes de diversas Asociaciones artístico-culturales, el alcalde y el subsecretario de Instrucción, que obstentaba la representación del ministro.

Hablaron también los señores Samper y Benlliure.

Carencia absoluta de noticias oficiales

Madrid.—Con motivo de la festividad del día, en los Ministerios y

Centros oficiales la carencia de noticias es absoluta.

Mañana se reunirá la minoría agraria

Madrid.—Mañana, a las doce de la mañana, en la sección sexta del Congreso se reunirá la minoría agraria.

Procesamiento de seis empleados de la cárcel de Barcelona

Barcelona.—Ha corrido insistentemente el rumor de que el Juzgado que entiende en el asunto de la evasión de presos de la Cárcel Modelo, ha procesado a seis empleados de la misma.

Un terremoto de escasa duración

San Sebastián.—El Observatorio de Igueldo carece de sismógrafo, pero el barógrafo ha registrado un movimiento sísmico de escasa duración.

Se ha percibido en varios pueblos, especialmente en Alza, enclavado en una gran eminencia. La duración del terremoto ha sido de cinco segundos, no habiendo causado desgracias ni desperfectos en los inmuebles.

El ministro de Marina considera resuelto el problema de los despedidos en las constructoras navales

Marcia.—El señor Rocha llegó de Cartagena acompañado por las autoridades. En el Gobierno civil se celebró en su honor una recepción. El ministro de Marina regresó inmediatamente a Cartagena.

Ha manifestado a los periodistas que asegura que están conjurados los despedidos en las constructoras navales de Cartagena y El Ferrol, que tanta alarma habían producido entre la clase trabajadora.

UN COMENTARIO A LA REFORMA AGRARIA

Por RAMIRO VILLARINO CAMPERO

Nadie puede negar, si rraciocina con buena fe, que la vida campesina española se desarrolla en menos que medianas condiciones que menoscaban la producción, invalidan con harta frecuencia el esfuerzo que el labrador lleva a cabo en su ansia y deseo de progreso y, finalmente, obligan esas medianas condiciones reunidas al labrador, al hombre que en el campo vive, a trasladar su residencia buscando vida más fácil y cómoda.

Este éxodo continuo que despuebla el campo y congestiona la ciudad, con enorme daño para todos, produce un desequilibrio que dificulta la vida de la nación agravando en proporción agobiadora los problemas sociales.

Viejos vicios, corruptelas que han alcanzado carta de naturaleza legal desde hace siglos, abusos en el «quis utendi», han sedimentado en un estrato de rencores y de odio, de recelo y de menosprecio.

Al advenir la República, los propagandistas que, con toda comodidad pudieron reconocer el agro español reclutando adeptos y valiéndose para ello, más que de la pureza y virtualidad de una idea política, de la oferta del reparto de la tierra hubieron de plasmar sus ofertas en una ley, la de Reforma agraria, que aun siendo irrealizable por sus desmesuradas amplitudes, no satisfizo los anhelos que habían despertado las ofertas de los propagandistas de que antes hemos hablado.

Discutida la ley, no pareció sufi-

cient e, no se juzgó por determinados sectores de la política nacional, que satisfacía las necesidades que se proponía satisfacer y durante el curso de los debates en el Congreso de los Diputados fueron muchísimos los Decretos y Ordenes que se adelantaron a la discusión y plantearon, antes de que la ley fuera ley, no pocos de sus objetivos.

Naturalmente, el resultado inmediato ha sido, por virtud de esta frondosa legislación—defecto de que siempre ha adolecido el burocratismo—que toda persona que necesite, o simplemente desee, estudiar la Reforma agraria española, necesita perder mucho tiempo leyendo y coordinando disposiciones, que luego habrá de estudiar para entresacar la parte útil y vigente.

Muchos, muchísimos, son los comentaristas de la ley de Reforma agraria cuyos estudios hemos leído y en más de una ocasión nos hemos ocupado en esta materia de tan alto interés.

Don Antonio Cabezas Díaz, abogado y secretario de Ayuntamiento, ha publicado en un tomo de ochocientas páginas, pulcramente impreso, la legislación, ordenada, comentada y con formularios, de la Reforma agraria.

En este tomo se halla, a más de una muy acertada complicación y resumen de la historia nacional, a este respecto, un muy acertado estudio de la cuestión y todo cuanto se ha legislado hasta la fecha de su impresión en orden a la reforma, y, sien-

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

Table with train schedules for Segovia line, including stations like Madrid, Valladolid, Medina, Olmedo, and Segovia, with columns for train types and times.

MUY EN BREVE

Por primera vez hace LIQUIDACION la Zapatería LOS CHICOS. Se liquidarán zapatos de la última moda, por llevar poco tiempo establecida la Zapatería LOS CHICOS. FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO (Junto a la casa de muebles sucesor de Sessé)

SEÑORES ODONTÓLOGOS ESTABLECIDOS LEGALMENTE EN LA PROVINCIA DE SEGOVIA. Don Manuel Niño, Plaza Mayor; don Fermín Adrados (Muñeros); don Antonio Gil (Cueillar); don Pedro García, Cervantes, 49; don Bienvenido Alonso, Juan Bravo, 72; don Gustavo Brouta, Juan Bravo, 3; don J. Martín Gutiérrez, Corpus, 1; don J. Romero Arbeiza, Cervantes, 19; don Mahnahén Velasco, Isabel la Católica, 1. EN TODAS LAS CLINICAS RIGE LA MISMA TARIFA DE HONORARIOS

PASTA DENCEGE DENTAL. SI QUIERE CONSERVAR SU BOCA SANA ANALICE SU SALIVA SI ANALIZA SU SALIVA PODRÁ EMPLEAR EL DENTÍFRICO QUE LE ESTÉ INDICADO. DENCEGE LLEVA PAPEL E INSTRUCCIONES PARA QUE EL MISMO PACIENTE PUEDA HACERLO. ¿SU SALIVA ES NORMAL O ACIDA? LE CONVIENE USAR DENCEGE Nº 1. ¿SU SALIVA ES ALCALINA? PRECISA USAR DENCEGE Nº 2. LABORATORIOS GURRUCHAGA VALSECA (SEGOVIA)

AVISO A LOS HERNIADOS

Un deber de conciencia me obliga a poner en conocimiento de todos los herniados que no se dejen sorprender por anuncios más o menos pmposos de algunos desaprensivos que, sin ser profesionales y no procurando más que por su negocio en perjuicio de la humanidad doliente, no reparan en desreditar todos los medios y procedimientos que hoy existen para la contención de la hernia, manifestando que solamente sus aparatos son los que contienen y curan. Os recomiendo no os dejéis engañar y no os aconsejéis de nadie, sino de hombres científicos, y que así como cuando estáis enfermos de otra enfermedad acudid a vuestro médico, igualmente cuando padezcáis hernias, debéis consultarla, y él os recomendará a especialista que ponga fin a vuestros males, pues el no hacerlo así os exponerá a que se os estrangule vuestra hernia y os produzca la muerte después de horribles sufrimientos; por mi parte he podido comprobar, en los muchos años que llevo dedicado a la especialidad de hernias, que después de haber empleado infinidad de aparatos de diversos ortopédicos, y tratados más de cuatro mil doscientos herniados, tan sólo he podido obtener la contención de las hernias y en muchísimos casos su curación n e APARATO GIRATORIO GRADUADO NOTTON Para informes y colocación de estos aparatos, en el consultorio médico del señor ROMERO Consulta diaria, de diez a once y de dos a cinco CERVANTES, 23, PRINCIPAL IZQUIERDA. SEGOVIA TELEFONO 46

IMPRESA DE EL ADELANTADO. Unictaller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción. Nuevo pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impres para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios. Pida EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite. ADMINISTRACION: TALLERES: :: Copus II.—Teléfono 141 :: San Agustín, 7.—Teléfono 25 APARTADO NUMERO 11

DE SOCIEDAD

Fallecimiento

Ha fallecido en Riaza, confortado con los auxilios espirituales, don Daniel García Albertos, abogado y ex concejal de Madrid.

Antes de recibir los Santos Sacramentos hizo pública profesión de fe católica y ejerció las manifestaciones y actos de su vida contrarios a las doctrinas y normas de la Iglesia.

Descanse en paz el finado y reciba su apreciable familia la expresión de nuestro sincero sentimiento.

Mejorado

Se halla casi restablecido de la afección catarral que le ha tenido unos días en cama, nuestro querido amigo el virtuoso y anciano sacerdote, don Lucas García Espinel. Lo celebramos.

Nombramientos eclesiásticos

Han sido nombrados: Cura ecónomo de Escobar de Poyelos y Pinillos, don Urbano Viejo Escudero. Idem de Vilovelva, Parral y Peñarribas, don Adérito García Arribas. Idem de Lastras de Cuéllar, don Benito Díaz Jaro. Capellán-coadjutor de Santa Eulalia, don Angel Matesanz Barral.

Se vende una vaca suiza, pura raza, abocada a partir del segundo parto. Para verla y tratar, con Demetrio Robledo, en Carrascal de la Cuesta.

Se vende una casa en la calle de la Victoria, número 2. Razón, José Zorrilla, 77, principal.

Se arrienda el molino del Lago, en Mozoncillo. Para tratar, con doña Petronila Escorial, en dicho pueblo.

¡Los enemigos de la mujer! INAPETENCIA ANEMIA NEURASTENIA MAREOS INSOMNIOS. La frágil naturaleza de la mujer, acosada por estas enfermedades, se resiente y debilita, apresura su envejecimiento y pone en peligro su vida. Estas enfermedades se combaten rápidamente con el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Con este tónico reconstituyente, el organismo adquiere un vigor insospechado. Sus componentes dotan de hierro a la sangre, fortifican los huesos con el calcio y transmiten al cerebro y a los nervios el fósforo necesario. Es un maravilloso estimulante del apetito, que nutre y se asimila fácilmente. Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. Es inalterable. No se vende a granel.

INSTANTANEA POLITICA

TORQUEMADA AL REVÉS

Por AGINARCO

Don Francisco Maciá que se halle en gloria, nos tenía reservada la sorpresa final de su catolicismo. Y decimos sorpresa, no porque las ideas religiosas, las que se albergan en lo más íntimo de la conciencia puedan sorprender a nadie, sino porque la gente desconocía la posición espiritual del presidente de la Generalidad en relación con los problemas que la religión y la filosofía plantean a todos los seres humanos.

Maciá pasaba por laico. Pero al laicismo lo han desacreditado tanto que sus propios panegiristas, que, en fin de cuentas, hoy ya no sabe nadie lo que es.

Laicismo puede ser una postura espiritual y una postura política. Como postura espiritual, resulta más bien una ficción. ¿Qué es un espíritu laico? ¿Un indiferente? Pues, entonces, no hay laicos. El ser humano que se muestra indiferente, de verdad, hacia el enorme misterio que nos informa y envuelve; que nunca se ha preocupado por explorar el misterio del cosmos y de su alma, es simplemente idiota.

La terrible pregunta de la esfinge tebana: ¿Quiénes somos, de dónde venimos y a dónde vamos?, no es el «leit motiv» de todas las religiones positivas, sino también de todos los seres conscientes.

Si las religiones son, como dijo Víctor Hugo, un telescopio enfocado al infinito, no se concibe que la inteligencia humana se niegue, o mejor dicho, sea capaz de negarse a explotación tan irresistible.

Maciá no era, pues, un laico espiritual. ¿Sería un laico político? Vamos a verlo?

El laicismo político, de creer a los laicos, no envuelve la repulsa ni mucho menos la enemiga hacia religión alguna. No es ni siquiera el «indiferentismo asnal» elevado a la categoría de doctrina. Por eso el Estado, auténticamente laico, no es el que nos enseña religión, ni el que impide enseñarla; sino el Estado que vela, amplia e imparcialmente, por la libertad de conciencia de todos los ciudadanos. Es el Estado que no consiente ningún monopolio espiritual, pero que no coarta tampoco la libertad evangelizadora o propagandista.

«Mi reino no es de este mundo», dijo Jesucristo. El Estado a esta declaración tan terminante, sólo puede exclamar: ¡Bien! Budha no habló de reinos en este mundo ni el otro, pero predicó la falacia y la miseria de todo lo perecedero, y la renuncia absoluta, integral, de todas las pasiones terrenales, incluso la pasión o el apego a la propia personalidad, lo que suele llamarse el «amor propio».

Y cuando los discípulos añadían: «Eso, Maestro, quiere decir que después de la muerte no hay nada; que tú sabes tanto del Gran Misterio como nosotros... A lo que Budha respondía con un silencio triste y melancólico, no por lo que no sabía, sino por lo que no quería decir.

El Estado, decimos, ante «estas cosas ajenas al mundo», no puede ser indiferente, con indiferencia asnal ni mucho menos sectario, sino respetuoso y en su función docente debe suministrar la enseñanza de cuantas disciplinas se le soliciten, y si monopoliza la enseñanza, con mayor motivo se halla obligado a complacer las aspiraciones religiosas de los niños confiados a su docente misión.

Peró la Generalidad de Cataluña, o mejor dicho la Esquerra, no entiende al laicismo así, sino como la repulsa más o menos expresa a las ideas religiosas, y no con laicismo, sino con ateísmo y agnosticismo, quiso dar la sensación, la falsa, la deplorable sensación, de que Maciá no supo lo que se hizo cuando murió católicamente, y organizó una capilla ardiente y un entierro civil improcedentes, como si fuese un delito el catolicismo post-mortem o quizá habitual de don Francisco.

Y a decir de las crónicas, a falta de los ritos rituales, alguien hubo de ocuparse de alimentar una llama constantemente. ¿Paganismo? No. Ignorancia. Las llamas por los difuntos, mágicas y profundísimas ofrendas, la Iglesia Católica las usa en sus rituales desde tiempo inmemorial.

Y en cuanto a la Cruz que se echaba de menos sobre el féretro no hacía falta alguna, porque es tan consubstancial con nuestra naturaleza que sólo con que el cadáver hubiese abierto los brazos aquella aparecería instantáneamente.

Laicismo no. Politiquería, indiferencia asnal, agnosticismo. Y sectarismo también. Es evidente.

ECOS DE LA PROVINCIA

Cuéllar

NOTAS SEMANALES

La lotería

A pesar de que el presente año se jugaba en abundancia en esta población a la pasada lotería del día 22, no quiso la Diosa Fortuna favorecernos a los collarinos con su suerte, como casi siempre le ha sucedido a este pueblo tan poco afortunado en estos menesteres. A ver si para la próxima, llamada del Niño, en la que también se juega bastante, quiere la suerte que pongamos nuestros servicios informativos en juego en tal asunto, ya que, como antes decimos, todavía no nos cupo la dicha de escribir nada para los periódicos en tal sentido.

Nochebuena

Pasó este día sin nada digno de mención, si se exceptúan las rondas que, como de costumbre, hubo en la noche de tal festividad, en las que la gente de buen humor hizo los honores a la suculenta cena, después de la cual se dedicó gran parte del elemento joven a rondar por las calles, y, otras personas, a armar la correspondiente juerguecita en sus casas, a base de bailes, cantares y los vilancicos propios de la noche, durante la cual no cesaron los constantes y poco monótonos sonidos de los instrumentos que en tal día se improvisan para el caso.

Los más atrevidos se lanzaron a la calle, haciendo sonar trompetas, gaitarras, alguna dulzaina y demás instrumentos adecuados, además de poner a contribución su magnífica voz de nocturno cantarán; y todo esto, claro está, desafiando las inclemencias de una temperatura de más de diez grados bajo cero y un piso convertido en verdadero lodazal.

Las pascuas

Tampoco hay que reseñar nada notable con lo que se refiere a las pasadas pascuas de Navidad, a no ser los cultos religiosos que con tal motivo hanse celebrado en las iglesias de la localidad, y cuyos actos se han visto extraordinariamente concurridos.

Por efecto de lo pertinazmente desapacible del tiempo, esos días la gente se congregó en grandes cantidades en casinos, bares, salones de baile, y, por la noche, en el cine, estando todos esos establecimientos muy concurridos y sin que durante ese tiempo haya habido que lamentar el más leve incidente.

Los estudiantes

Con motivo de las vacaciones de Navidad, se hallan en esta localidad, en sus casas respectivas, todos los estudiantes de esta población, que son en número considerable, no mencionando sus nombres por no incurrir en omisiones.

El mercado semanal

Hoy, jueves, se ha celebrado el acostumbrado mercado semanal, al que, a pesar del mal tiempo reinante (pues nevó y llovió a ratos), ha acudido bastante gente forastera.

El mercado de granos estuvo animado, habiéndose cotizado éstos a precios semejantes a los que rigieron en el últimamente celebrado.

CÓRCOLES

28-12-933.

Marugán

Misa del gallo

Por espontánea voluntad del digno sacerdote de esta localidad, don Celso Sastre, se ha celebrado en la misma, en la noche del 24, la misa pastorela del gallo, dicha y cantada magistralmente por ese sacerdote, estando la parte musical a cargo del sacristán de esta parroquia don Constantino Díaz, auxiliado por un nutrido coro de jóvenes que, a la vez que cantaban, tocaban panderetas, castañuelas y otros instrumentos, resultando el acto muy conmovedor.

Teatro

El 27 por la noche se pusieron en escena las obras teatrales «Coro de monaguillos», «¿Jesús, qué criada?», «Rosas y azucenas» y «Virtud premiada», representadas por niños de una y otro sexo, instruidos por el muy querido cura párroco de este



—¿Y qué le hizo a usted ser guarda? —Pues el que con una mujer y siete ratones no podía nunca sentarme al lado del fuego.

vecindario don Celso Sastre, quien con su competencia, y debido a su trabajo impropio, ha conseguido una acertada interpretación de las expresadas obras, a pesar de la corta edad de los niños (de siete a doce años) que en ella tomaron parte, quedando altamente complacido y admirado el público por la notabilísima representación conseguida, completada en la parte cantante, con música de piano muy bien ejecutada por el organista y pianista señor Sastre, quien amenizó el acto e intermedios, dando concierto de piano, acompañado del coro de jóvenes antes referido, que tocaban diferentes instrumentos.

Los actos han resultado muy del agrado del público, pero lo más atractivo fué el coro de niños en «Rosas y azucenas», por lo bien presentados con sus vestidos color rosa y blancos, sobresaliendo una niña simulando un ángel, tan propiamente, que parecía enviada de las alturas.

He aquí los nombres de los que tomaron parte en esta función:

Cantores: Benjamín Aragoneses, Constantino Díaz, Isidro Barbado, Eulalio Díaz, José Tardón, Carlos González, Leonor Aragoneses, Fausto Llorente, Benéfido Martín. «Coro de monaguillos»: Francisco Vega, Lucinio y Víctor Sastre, Fermín Gil, Vitorio Barbado, Constantino Pintos, Eutimio Aragoneses, Pedro Marugán, Bienvenido Aragoneses y Teófilo Villava.

En las demás obras: Pilar Barbado, Pilar González, Bonifacia Tardón, Presentación Villoslada, Josefa Marugán, Ana Aragoneses, Victoria Rivilla, Misericordia Llorente, Emilia Gil, Petra Llorente, Paqueta Aragoneses, Urbana Marugán, Pilar Sastre, Emilia Gil, Paula Llorente y Sagrario García.

A petición del público se repetirá el espectáculo el 6, día de Reyes, ampliado con las siguientes obras: «Buenas noches», cántico de saludo; «El zapatero contento», canto humorístico a solo de barítono y coro; poesía al Niño Jesús, «Ante un Belén».

Mi felicitación más sincera a todos por el éxito obtenido.

Corresponsal.

28-12-933.

Roda

Teatro

Con gran animación y concurrencia de público se han celebrado, durante los días 25 y 26, dos veladas teatrales, organizadas por los quintos del año próximo.

Púsose en escena el drama en verso, refundido por Cristóbal de Castro, titulado «La luna de la sierra», representado con gran acierto por las simpáticas señoritas Angeles Mataranz, Rosario Velasco y Mercedes Sebastián, con la no menos acertada colaboración de los jóvenes Marcelino de Frutos, Eutiquio Santos, Tomás Sebastián, Félix Muñoz, Lucio Sebastián y Juan Postigo. Con singular gusto cantó una copla del antedicho drama la simpática señorita Filomena Santos.

Feliz Año Nuevo

les desea a su numerosa clientela y público en general la

casa

HIJO DE CANDIDO LOPEZ SANTA EULALIA, 9

Repare sus máquinas en esta casa, que es la única en su clase en Segovia que ofrece garantías.

Como final, se representó el divertido sainete «El payo de la carta», donde en unión del protagonista, presentado por Faustino Velasco, mantuvieron la hilaridad del público Juan Jimeno y los jóvenes arriba mencionados.

Mi más efusiva felicitación, así como a los directores Valeriano Gilarranz y Eusebio Santos, que con tanto acierto llevaron a cabo su cometido.

29-12-933.

Corresponsal.

Gil Robles cree que el proyecto de amnistía saldrá adelante

Y da por resuelto el asunto relativo a los haberes del Clero

San Sebastián, 31.—Ayer estuvo en Biarritz y San Sebastián el señor Gil Robles. Por la noche regresó a Madrid.

Interrogado por los periodistas, dijo que creía que el proyecto de amnistía saldría adelante, aunque puede existir un núcleo radical poco favorable. Sin embargo, entre los demás radicales y las derechas se aprobará el proyecto, que es muy amplio, pues afecta tanto a Sanjurjo como a los infractores de la ley de Huelgas, y esta es la razón por la que el señor Gil Robles cree que las organizaciones obreras no se opondrán a la amnistía. Supone también que en el Consejo del martes se ocuparán los ministros de este proyecto.

El señor Gil Robles cree que la muerte de Maciá contribuirá al desmoronamiento de la Esquerra, si bien su sombra la protegerá todavía, como símbolo, durante algún tiempo. La muerte de Maciá beneficiará aún a la Esquerra en las inminentes elecciones municipales; pero después será la Liga quien se robustezca y se imponga, por efecto de la descomposición de aquel partido.

El jefe de la minoría de Acción Popular Agraria da por resuelto el asunto relativo a los haberes del Clero, por ser de justicia, aunque ignora la cuantía que se fijará en la fórmula definitiva.

Respecto del Estatuto, se limitó a decir que su minoría designará inmediatamente sus representantes en la Comisión del Estatuto. Se procurará que la elección recaiga en personas ecuanímes, sin prejuicios de ninguna clase, ni hostiles al Estatuto ni de un autonomismo sospechoso, con objeto de estudiarlo con criterio desapasionado.

SUBASTA

tendrá lugar en la Alcaldía de Marugán, el día 8 de Enero próximo, a las once, para la venta de 277 árboles negros para postes de fluido eléctrico y 60 para construcción de carros u otros usos. El remate se celebrará a pliego cerrado bajo el tipo de 1.662 pesetas para los 277 árboles y el de 480 pesetas para los 60 y demás condiciones del pliego de condiciones que se halla de manifiesto al público, pudiendo los licitadores rematar un solo grupo o los dos.

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

El Madrid bate al Español y Racing al Athletic de Bilbao

PRIMERA DIVISION

Madrid-Español

Madrid, 1.—En Chamartín se jugó ayer el anunciado partido entre el Madrid y el Español.

A los cinco minutos inauguró el Español el marcador. Un fallo de Leocadio hizo llegar el balón hasta los pies de Iriondo, quien, desmarcado, no tuvo que hacer otra cosa que lanzarlo fuera del alcance de Cayol. Empató el Madrid a los diez minutos en una buena jugada de Emilín, que cedió a Eugenio y éste empalmó un tiro duro que no pudo ser detenido por Martorell. A poco se repitió la jugada, y el nuevo tiro de Eugenio se estrelló en el palo. Dominio del Madrid, durante el cual Lazcano hizo hasta cinco saques de esquina, que no encontraron rematador. Y a los treinta minutos, un tiro de Regueiro da en el larguero y el balón es recogido por Eugenio, que pasa a Emilín, y el tiro de éste es el segundo tanto. Después de la jugada que ya ha quedado reseñada más arriba, el Español consigue el empate al recoger Edelmiro un flojo rechace de Cayol a tiro de Bosch.

Al minuto de comenzado el segundo tiempo, el Madrid consigue el tanto que le da la victoria. Fué un pase largo de Pedro Regueiro, que recoge Emilín, y limpiamente manda el balón al fondo de la red. Durante el intenso dominio madridista, apenas si hay jugadas de gran peligro. Únicamente anotamos un tiro duro de Eugenio que rebotó en el travesaño.

Madrid: Cayol; Quesada, Quincoces; Regueiro, Valle, León; Lazcano, Regueiro, Samitier, Emilín y Eugenio.

Español: Martorell; Arater, Pérez; Martí, Solé, Cristiá; Prat, Redó, Iriondo, Edelmiro y Bosch.

Racing-Athletic

Santander, 1.—Triunfaron los santederinos en su campo del Sardinero frente a los campeones de España.

Durante casi todo el encuentro el dominio correspondió al Racing, cuya delantera hizo gala de una gran rapidez y un formidable acierto en los remates. El guardameta bilbaíno Blasco tuvo una gran actuación, y gracias a ella el resultado favorable a los racinguistas no fué más amplio. El tanto del primer tiempo, lo marcó Arteche en un lío ante la meta vasca, producido al lanzar Cisco un «corner».

En la continuación Pombó el segundo y después Arteche, un indeseado de Blasco, el tercer la reacción vizcaína Bata consistió primero y poco después Goro segundo para los campeones.

Donostia-Oviedo

San Sebastián, 31.—En terreno Atocha jugaron el Donostia y el Oviedo. Aunque el segundo dominó los donostiarras supieron aprovechar mejor las ocasiones que se les presentaron y consiguieron vencer por un tanto.

Todos los tantos se marcaron en primer tiempo.

Barcelona-Betis

Barcelona, 1.—El primer tanto fué muy igualado, y terminó el partido a favor de los azulgrana.

Ventolrá y Goiburú fueron los autores de los tres «goals» que se anotó en Barcelona en la segunda. El único del Betis lo hizo Unzué.

Valencia-Arenas

Bilbao, 1.—En Ibañondo jugaron el Arenas y el Valencia, obteniendo éste la victoria por dos a uno.

CLASIFICACION

Table with 5 columns: Team, J, G, E, P, Pts. Rows include Donostia, Madrid, Athletic, Racing, Valencia, Betis, Oviedo, Español, Barcelona, Arenas.

SEGUNDA DIVISION

Resultados de los partidos

Table with 2 columns: Team, Result. Rows include Alavés-Athletic, Murcia-Deportivo, Sevilla-Sabadell, Sporting-Unión, Celta-Osasuna.

Table with 5 columns: Team, J, G, E, P, Pts. Rows include Sevilla, Athletic, Sporting, Celta, Osasuna, D. Cña., Murcia, U. Irún., Sabadell, D. Alavés.

S U E L T O S

Aviso

Don Dionisio del Val nos dirige una carta acerca de la suscripción a EL ADELANTADO.

Rogamos nos manifieste cuál es el pueblo de su residencia, pues no aparece nombrado.

«Cementos Portland Carbonero Mayor (Segovia)», S. A.

CONCURSO

Esta sociedad abre concurso entre los industriales de Segovia para la adquisición del mobiliario con destino a sus oficinas provisionales. Las dependencias que hay que amueblar son un hall, despacho, oficina y sala de consejos, con muebles de roble americano en tono claro.

Las ofertas se presentarán por escrito, en sobre cerrado, en bajada del Salón, 1, principal, derecha, hasta el día 6 de Enero a las catorce.

Para detalles y visita de los locales avisad al teléfono 325. Segovia, 30 de Diciembre de 1933.—El director general, Serrano. V.º B.º.—El presidente del consejo de Administración, Fernández de Córdoba.

Carreteros se vende partida de madera negrilla de timón, en adelante, seco, en Nava de la Asunción, Segundo García.

Se vende un choto suizo, de ocho días. Para tratar, con Antonio Hernando, en Berny de Porreos.

Canarios y canarias flautas de raza alemana, para cría y canto, se venden muy baratos. Razón, Emilio Sánchez, en Cuéllar.

Se vende la casa número 8 del paseo del Conde de Sepúlveda, de esta ciudad. Razón, en Madrid, Banco Hipotecario (apartado 189); en Segovia, Julián Casado, procurador.

FABRICA DE EMBUTIDOS

Navas de Riofrio

Table with 2 columns: Product, Price. Rows include Tocino, Longaniza extra, Morcillas especiales, Cabezas.

¡ATENCIÓN!

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela que a partir de hoy, primero de año, cierro el despacho de la calle de los capitanes De la Paz Orduña por no poderle atender. Los avisos se reciben en Isabel la Católica, 3 (frutería) y en la carbonería, José Zorrilla, 54. Teléfono 128. El dueño, José Silvestre.

Se venden ternera seleccionada desde 100 pesetas. Para tratar, con Víctor Martín, en S.º Cor, Suorsal, vaquería Goya, en Madrid, teléfono 71289, Víctor Martín.

Pensión Chiclane

desde 7 pesetas. JOSE GOMEZ ARRIETA, NUMERO 8, Plaza de la Opera (antes Isabel II). Teléfono 22013.

CORSETERA

Señorita Petra Antón hace fajas a la medida y precios económicos. CALLE CRONISTA LECEA 6.

Se vende leña y ramera de negral, en el pinar «Barrio», término de Sepúlveda, de la pedía de don Leocadio Suárez, vecino de Cuéllar. Para verlo y tratar, con el encargado Timoteo Gutiérrez, en el referido Sepúlveda.

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser prendido ni engañado y que al tiempo conozca al día los pescados que reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta ciudad.

PESCADOS RECIBIDOS

Table with 2 columns: Fish Name, Price. Rows include Merluza, Congrio, Besugos, Idem negros, Pescadilla terciada, Lengüados, Lengüadinas, Chicharros, Calamares, Voladores, Almejas.

Para combatir el frío

Cueros, pellizas, checos, trincheras, gabardinas, abrigos, mantas de cambré y agua, todo surtido, en LA ARAGONESA San Francisco, 6 y Juan Bravo, 28.